

## Viviendas para humildes

Es verdaderamente importante la labor que en materia de construcción de viviendas se viene realizando en nuestra Patria. El Estado español, resueltamente convencido del alcance y trascendencia de este grave problema que hoy agobia a todos los países del mundo, no ha reparado en gastos ni en sacrificios para atenuar en la medida de sus posibilidades las consecuencias de una necesidad de tan acusados rasgos de tipo social y humano.

Los noticiarios cinematográficos y las fotografías de Prensa nos traen cada día el testimonio, real y espléndido, de esta ingente y meritoria obra del Estado español.

En nuestra capital, forzoso es reconocerlo, hemos llegado algo tarde a recoger el fruto de esta sabia y bien orientada política nacional de la construcción de viviendas. Pero aunque tarde ya nos vamos acercando, con paso firme y seguro, al fácil principio de su difícil fin.

El Instituto Social de la Marina, atento siempre a remediar con cariño y espléndida las justas necesidades de las familias.

(Pasa a quinta página)

## El nuevo Gobernador militar de la Provincia recibido en audiencia por el Caudillo

En la pasada semana fueron recibidos en audiencia por S. E. el Jefe del Estado, entre otras ilustres personalidades, el nuevo Gobernador militar de la provincia de Las Palmas, general de brigada. Excmo. Sr. don Mariano Gómez Zamalloa y Quiroce, y el también Gobernador militar de Tenerife, general de brigada Excmo. Sr. don Luis de Bardaxi Moreno-Navarro.



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N. 162 - Arrecife de Lanzarote 12 de Junio de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año IV

## Urgente necesidad de instalar tuberías, en ARRECIFE, para suministro directo a buques pesqueros

Ecós del II Consejo Económico Sindical

### Conclusión III.-Pesca

Solicitar la instalación necesaria de tuberías directas al suministro de combustibles a nuestra flota pesquera, para evitar el perjuicio económico de más de un millón de pesetas anuales.

Solicitar la concesión de créditos a las industrias pesqueras para el mejoramiento de las mismas, debiendo derivarse la constitución de las nuevas hacia industrias conserveras y no salazoneras.

Solicitar que por los mismos argumentos y motivos que se

conjugaron en la denuncia de la Pesca, se complementen la misma, declarando el Puerto Pesquero de Arrecife de interés nacional.

Solicitar que se habilite en la farmacia número un lugar que desempeñe las funciones de atención sanitaria y religiosa de nuestra flota pesquera canario-afrihana, según fué el Jefe del Sindicato Nacional de la Pesca y así se acordó en el Congreso Nacional Pesquero.

Solicitar se conceda a la flota pesquera de Arrecife cupos de efectos navales de importación, para atender a las necesidades de la misma.

Estancia en LANZAROTE de un grupo de cazadores submarinistas del Club «Mediterranée» de Paris.  
(Lea amplia información en la página 7)

## Alemania occidental prorroga la fecha de ofertas de tomate español

BONN — El «Bundesanzeiger» anuncia la ampliación del plazo para presentación de solicitudes de importación de tomates españoles, con cargo al cupo número 73 - 1170, anunciando el 21 de enero de 1956, hasta el 15 de junio, salvo previo agotamiento.

## Continúan los experimentos para la obtención de fluido eléctrico en el islote de Hilario

Numerosas personas han oído en Tinechey de emisiones de Radio en un receptor montado al efecto

Como continuación de los trabajos de investigación que en este aspecto viene realizando en nuestra isla don Francisco Pons Cané se ha logrado ahora la producción de fluido eléctrico, sin necesidad de utilizar combustible alguno, aprovechando para ello la energía térmica natural de la montaña de Tinechey de. El experimento, aunque realizado con una pequeña planta-piloto y material anticuado, ha sido coronado por el más com-

pleto éxito. A las ocho y media de la noche de uno de los pasados días siete bombillas de 110 voltios desparramaron su luz, blanca y sin oscilaciones, bajo el impresionante escenario de las lavas y arenas de la montaña de Tinechey de. Fué de inenarrable emoción el momento en que dieciséis personas con templanza extasiadas el sorprendente y curioso fenómeno. Los siete puntos de luz, situados a lo largo de una improvisada instalación, alumbraban una

extensión aproximada de cien metros. La séptima bombilla fué colocada en el interior de una caseta de uralita allí construida recientemente para acomodo de las personas que visitan el lugar. En esa caseta, provista de mesa, sillas, cama plegable y pequeño bar, fué instalado también un aparato de radio por cuyo receptor oyeron los individuos allí presentes un programa musical de Radio Nacional de España. Desde las

(Pasa a cuarta página)

# VIDA INSULAR

**Dentro del ciclo inicial de las investigaciones mineras se pasará ahora a una fase previa de ensayos. Posible envío a la Península de seiscientos toneladas de materiales volcánicos para realizar importantes experimentos agrícolas**

Procedentes de Madrid han llegado a nuestra ciudad, don José Cortés Personat, socio de la empresa Timanfaya, quien pese a su juventud es hombre de gran experiencia y capacidad en materia de minería, y don Eduardo Martínez Silva ingeniero del Instituto de Investigaciones Agronómicas de España, que en el pasado febrero estuvo en nuestra isla para iniciar estudios relacionados con las posibilidades agrícolas de Lanzarote.

Los señores Cortés Personat y Martínez Silva, en unión de don Francisco Pons Cano, han recorrido distintas zonas del interior de especial interés en orden a las investigaciones de diferente tipo que aquí se vienen realizando desde hace unos meses.

En nuestra misión informa-

tiva nos hemos acercado a ambos —primero al señor Cortés— para inquirir nuevos detalles y pormenores sobre la marcha de tan importante acontecimiento que hoy mantiene, expectante y apasionada, a la opinión pública de todo el Archipiélago.

—Poco, muy poco— nos dice amablemente el señor Cortés— vamos a poder decirle por ahora respecto a lo que usted desea. Comprenderá nuestra especial situación. Se trata, como sabe, de un asunto tan extraordinariamente delicado y de una posible envergadura tal, que no podemos aventurarnos a darle a usted datos concretos hasta que no llegue el momento preciso y oportuno. Créame; la empresa puede ser de tal magnitud y trascendencia — no solamente para esta isla sino hasta quizá para nuestra Patria— que su misma sustancial complejidad y el más elemental deber de prudencia nos obliga a no ser más locuaces en la presente ocasión. Son tantos los cabos que hemos de atar y tantos y tantos los pasos que aun han de darse, que, repito, nada podemos adelantarle en concreto por ahora. Además, ya conocen ustedes algo de todo esto por anteriores manifestaciones de mi compañero Pons Cano.

—De acuerdo, señor Cortés, pero siquiera una impresión general sobre la marcha de este asunto, si que estimamos en el tiempo transcurrido después de las últimas declaraciones del señor Pons, sería interesante y conveniente. Comprenderá usted, también, nuestra situación. Todas las islas viven hoy pendientes de cualquier novedad que pueda producirse en este sentido y nosotros, los informadores...

—Bien; pregunte usted algo, pero no demasiado ¿eh?

—¿A qué punto se ha llegado en materia de investigaciones mineras?

—Durante varios meses y

## Mañana, festividad de SAN ANTONIO DE PADUA

Mañana miércoles, con motivo de la festividad de San Antonio de Padua, se celebrarán misas rezadas en la parroquia de San Ginés a las 7 menos cuarto y 8 de la mañana. Al finalizar la primera misa se procederá al tradicional reparto de pan entre los niños pobres de la ciudad.

por personal técnico hemos procedido a la confección de platos, delimitación de zonas de prospección, etc. También, en nuestros laboratorios del hainmartin de la Rosa, continuamos realizando ininterrumpidamente trabajos de investigación y análisis sobre materiales de esta isla.

—¿Kusultados?

—Sólo puedo decirle que, en principio, nuestras impresiones son muy buenas.

—¿Concretamente, sobre algún metal determinado?

—Ya le tendré al corriente en carta que pienso escribirle, explicándole todo con detalle, cuando crea llegado el momento oportuno. Por ahora debe conformarse con esto. Lo que sí puedo adelantarle es que de esta fase inicial investigativa no proponemos pasar ahora al primer periodo de ensayos. A tal fin estamos ya haciendo las necesarias gestiones para adquirir un equipo-piloto de trabajos prácticos mineros que, por ser de procedencia extranjera, tardará algún tiempo en sernos servido.

Interviene entonces el señor Pons para decirnos que este equipo estará integrado por: 1, Machacadora, de mandíbulas, para trituración de materiales; 2, Molino de rodillos, de acero (Pasa a páginas centrales)

**Se reúne en Las Palmas la Junta Sindical Regional Tabaquera Para intentar la mejora de este cultivo en CANARIAS**

Presidida por el Delegado Provincial del Sindicato de Frutos y productos Hortícolas, don José Naranjo Hermosilla, se han reunido en Las Palmas los miembros de la Junta Regional Sindical Tabaquera de Canarias para tratar de diversos asuntos relacionados con el fomento y mejoramiento del cultivo de tabacos en el Archipiélago.

Entre los asistentes se encontraban varios representantes de Tenerife y el delegado de la Cooperativa de Productores y Co-secheros de Lanzarote.

**QUICA**  
PERMANENTES  
ECONOMICAS  
Zonzamas, 1  
ARRECIFE

## Regresó a Tenerife el Capitán General del Archipiélago

Después de breve estancia en Lanzarote ha regresado a Tenerife el Capitán General de Canarias y Jefe de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire del Archipiélago, Excmo. Sr. Don Mohamed Ben Mezian. El teniente general Mezian llegó en la mañana del miércoles, en avión especial, procedente de Fuerteventura y Gran Canaria, acompañado de su distinguida señora esposa y del coronel-jefe regional de Estado Mayor, don Luciano García Machiñena.

En Arrecife inspeccionó las instalaciones militares de Infantería y fuerzas de la Guarnición.

Después de asistir a un almuerzo en el Parador Nacional, que le fué ofrecido por el Comandante Militar de la plaza, el Capitán General regresó en el mismo avión al palacio de Capitanía en Santa Cruz de Tenerife.

## Por vía aérea llegará este mediodía el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento

**Le acompañan altas jerarquías de F. E. T. y de las J. O. N. S. y su secretario particular**

En la mañana de hoy es esperado en nuestra capital, en el avión correo de "Iberia", el Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento Excmo. Sr. Don Honorato Martín-Cobos y Lagüera. Acompañarán a S. E. en su primera visita oficial a Lanzarote, el sub-jefe provincial de Movimiento, don Ignacio Quintana Marrero; inspector provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., don Manuel Pérez de la Barreda y su secretario particular, don Juan Capó

La primera autoridad civil de la Provincia visitará los siete municipios de la isla para estudiar de cerca sus más acuciantes problemas y necesidades. Su regreso a Las Palmas está previsto para el mediodía del próximo jueves.

La Alcaldía de Arrecife lanzará hoy una circular invitando al comercio e industrias locales a cerrar sus puertas a las 12 y media, a fin de que los empleados, obreros y productores puedan acudir al recibimiento de S. E. en edificio del Cabildo Insular.

ANTENA se complace en enviar su más respetuoso saludo de bienvenida a la primera autoridad civil y del Movimiento de la Provincia, deseándole una grata y feliz estancia en Lanzarote.

# TEMAS CANARIOS

## La energía eléctrica toma realidad en las Montañas del Fuego

(Del diario «Falange», de Las Palmas)

No cabe duda que la isla de Lanzarote es la isla de los grandes y sorprendentes acontecimientos: el cuervo que habla, la pesca de meros gigantescos, los atractivos geológicos, el milagro de la huerta, los yacimientos minero-metálicos de Timanfaya, la conversión del agua salada del mar en dulce, aprovechando las calorías de las Montañas del Fuego... y, por si esto fuera poco, surge ahora lo esperado y lo preconizado en el plan Chamorro, pero hecho realidad en estos días gracias a la inteligencia y voluntad tesonera del concesionario de los dichos yacimientos minero - metálicos de la isla de Lanzarote, don Francisco Pons Cano. Se trata del mayor de los acontecimientos que puede registrar en sus anales la Isla de los Volcanes, cual es el de obtener luz eléctrica aprovechando

las calorías de las Montañas del Fuego, utilizando una planta piloto. Ello ha permitido que en el pasado domingo la zona volcánica del célebre Islote de Hilario, en la comarca de Timanfaya, asiento de las instalaciones erigidas por el señor Pons Cano, haya quedado iluminada a las nueve de la noche del expresado día 3.

Esta última noticia, de excepcional interés, ha producido en toda la isla de Lanzarote justificado júbilo, ya que a ella va estrechamente unido su resurgir económico, ofreciendo nuevos y amplios horizontes.

Como canarios nos alegramos sinceramente de estas nuevas e interesantes facetas por que va pasando la isla hermana y, también, de los éxitos elocuentes que personalmente viene obteniendo el señor Pons Cano.

## SERVICIO ESCOLAR DE ALIMENTACION DE LANZAROTE

Cumplimentando órdenes de la Superioridad, esta Subdelegación recuerda a los señores Maestros y Maestras:

**PRIMERO.**—El exacto cumplimiento de las **NOEMAS PARA EL ESTABLECIMIENTO Y SUMINISTRO DEL COMPLEMENTO ALIMENTICIO EN SUS ESCUELAS** (Modelo núm. 8) y demás **CIRCULARES DEL S. E. A.**

**SEGUNDO.**—Que antes del 29, necesariamente, tendrán devueltos (o liquidado su importe) todos los envases correspondientes a la primera toma de leche y mantecilla, quedando únicamente pendientes de liquidación, o devolución, las barricas y bolsas grandes de material plástico.

**TERCERO.**—Que se pondrá inmediatamente en conocimiento de la Superioridad la falta de la entrega de los partes mensuales de consumo (Modelo núm. 3) caso que éstos no se encuentren en caso de Subdelegación el último día de cada mes, debidamente cumplidos. Formados y cerrados, para ponerlos a la vista cubrir el Modelo núm. 4 del S. E. A., ya que unos y otros tienen que estar en poder del Sr. Delegado Provincial antes del 5 de cada mes.

**CUARTO.**—El parte correspondiente al próximo mes de julio, necesariamente, debe encontrarse en esta Subdelegación antes del día 10, para que el 15 se encuentren en la Delegación Provincial, acompañados del Modelo núm. 4 y demás documentos de justificación.

**QUINTO.**—Se recuerdan las circulares del S. E. A. sobre la buena administración y justificación de estos complementos alimenticios escolares.

**SEXTO.**—El último día de clase de este curso, en cada Escuela, quedará constancia de los artículos sobrantes para el próximo curso de 1956 a 1957, los que deberán ser bien guardados, para su buena conservación.

Arrecife, 8 de junio de 1956  
El Subdelegado de Lanzarote

## EL «TIMPLILLO»

Por FELIPE LORENZO

De la afición de la gente de nuestra tierra al «timplillo» puede decirse que mana el arte de fabricar este instrumentando en Canarias; Lanzarote y Fuerteventura lo saben bien. Detrás de la estampa típica del hombre, el camello y el «timplillo», encuéntrase el trasfondo —imperceptible para muchos— de esa musical artesanía. Mas no se crea que en esos lugares la economía se apoya en tan minúsculo instrumento. Nada de eso. Lo que ocurre es que allí proliferan grupos musicales con esa base lírica que moldea al folklore. Y puesto que tienen tanto que ver con esa música, nada tiene de extraño el que abunden los habitantes que saben tocar el «timplillo». Lo que sí tiene de singular es que con la misma facilidad que lo tocan lo fabrican también.

El «timplillo» se incorporó desde hace tiempo a nuestro folklore y hoy constituye su complemento directo. Sin que sepamos dónde ni cuándo naciera; sin que podamos atribuirle recursos expresivos suficientes; sin que su técnica pueda romper las limitaciones que le son propias, tenemos que reconocerle cierta categoría artística. Sobre todo cuando va más allá de sus funciones como instrumento acompañante, aunque dentro de esta modalidad es insignificante el número de sus cultivadores.

Otro detalle singular es, el que siendo tan popular este instrumento entre nosotros, nadie le nombre por su nombre, sino que se emplea siempre, para mencionarlo, su nombre de adopción. Tiple—tal es su nombre de «pila»—, no se le ha llamado nunca por la gente de tierra alta,

«Timple» o «timplillo» son sobrenombres que se han hecho genéricos en nuestras islas. Y ya nadie, o casi nadie, emplea otro denominación cuando de este familiar de la guitarra se trata.

Pero semejante denominación no tiene en modo alguno el más mínimo punto peyorativo. Todo lo contrario. En el intento, seguramente, de encontrar un derivado a un diminutivo que le viniera bien, saltaron los dos términos referidos. Y con esto tal parece que hemos incorporado el «timplillo» a nuestro patrimonio, al igual que lo hiciéramos con las folías, la isa, la malagueña, la seguidilla, etcétera, que si bien fueron importados, supimos adaptarlos a nuestras condiciones temperamentales, les dimos forma y hasta embellecimiento, volcando en ellos nuestra alma regional.

Aseguran muchos de sus amantes y cultivadores, que los verdaderos «timplillos» «stradivarius» nacen allá en las tierras sedientas de Lanzarote y Fuerteventura. No será la abundancia de tierra y la escasez de madera las que realizan ese milagro. Tampoco la ausencia del agua. Lo que sí puede ser es la afición tan vigorosa que en aquellas latitudes se experimenta por el «timplillo» y por los demás instrumentos musicales de su misma familia. Eso ha hecho desembocar la artesanía de ágiles manos en un broche distintivo de pueblo. ¡Como si el hombre pusiera en sus manos la armonía de su diversión... o de su entristecimiento nostálgico! Y no sólo eso. El «timplillo» atraviesa el perímetro de nuestra geografía y llega hasta aque-

(Pasa a séptima página)

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del Comunicante

### Carta de la Tiñosa

Gustosamente publicamos la siguiente carta que nos envían desde La Tiñosa: "Sr. Director de AN-TENA. Muy señor mío: A todos nos ha servido de honda satisfacción la carta aparecida en ese semanario, firmada por XXX, en la que se pedía el cambio de nombre de este puertecito de La Tiñosa. Yo, como buen lanzaroteño, pido a plumas más ágiles sigan esta campaña hasta verla convertida en realidad. El origen de este nombre, vejatorio para todos, se debe a que hace ya muchísimos años se dieron allí varios casos de tiña y desde entonces se le conoció con el nombre de La Tiñosa. Conozco el caso de un joven de este pueblo a quien le daba vergüenza, cuando hizo el servicio militar en Las Palmas, de decir que había nacido aquí, porque sus compañeros, en tono de burla, le decían el tiñoso. Si hay poblado que justifique su cambio de nombre, ninguno como este La Tiñosa.

El nombre a elegir puede ser el de puerto del Carmen, por ser la Virgen del Carmen la patrona del pueblo, o también puerto de Sánchez Trejo, venerable párroco de Tías, ya fallecido, quien dotó a dicho puerto de la ermita que hoy tiene que, por cierto, está necesitada de una buena mejora.

En fin, el nombre nuevo es lo de menos, lo importante es que desaparezca el de La Tiñosa.

Como sé que ese semanario defiende las causas justas de la isla es por lo que me he aventurado a escribirle esta carta. Agradecido de antemano por su publicación le saluda su atto. y s. s.

Otro vecino

### Sobre arreglo de calles

En nuestro «Buzón del Comunicante» exponemos

hoy observaciones hechas por dos vecinos. Ambos se muestran de acuerdo en reconocer la buena labor realizada últimamente por el Ayuntamiento en materia de arreglo de calles de segundo orden. Y como, al parecer, este plan de pavimentaciones va a continuar desarrollándose es por lo que esperan, el primer comunicante (una señora) el arreglo del segundo tramo de la calle Otilia Díaz, vía de extraordinaria importancia como enlace entre León y Castillo y Alférez Cabrera Tavio, en la que, además, está instalado el servicio de Apartado de las Oficinas de Correos. Y el segundo comunicante aboga por el acondicionamiento de la calle Franco, también importante enlace entre Hermanos Zerolo y Fajardo, en la que, por añadidura, existen varios establecimientos comerciales y hasta una moderna lechería que ve interrumpido su buen servicio por las nubes de tierra que se levantan los días de viento.

La idea queda lanzada por si es digna de ser tomada en consideración.

### Vendedores ambulantes de

#### helados

Existen en nuestra ciudad algunas fábricas de helados perfectamente montadas, con carrilos para venta ambulante limpios, pintados y bien acondicionados. Pero existe también otro tipo de vendedor que utiliza garrafas, sin las mínimas condiciones de higiene y estética, cuyos vendedores, la mayoría, tampoco lucen la limpieza y presentación que exige la venta de esta mercancía consumida en su mayor parte por nuestra población infantil. Tanto en la confección de estos helados, como en los ingredientes que para la misma se emplean, estimamos debiera existir una rigurosa inspección sanitaria en evitación de mayores males.

No pretendemos con ello perjudicar a estos modestos vendedores ambulantes sino, únicamente, que se les oriente y ayude en la buena marcha de su negocio, en beneficio de todos.

### La carretera del Muelle

SERIA injusto no reconocer el esfuerzo hecho por el Grupo de Arrecife para mejorar los distintos servicios del muelle comercial: alumbrado moderno y eficiente del espigón (muy pronto será también renovado el de la carretera): colocación de muros protectores de cemento; construcción de casetas de mampostería para Puertos Francos; pavimentación del muelle y gran parte del camino que a él conduce, etc. Pero hay una cosa que está pidiendo a gritos su reparación, y es el último trozo de la carretera, desde la sala de motores hasta la entrada al muelle. Muchísimos son los vehículos que por allí circulan, especialmente camionetas, cargadas, que ven así dificultado y obstaculizado su acceso por esa zona.

Los transportistas de Lanzarote esperan del celo e interés de los rectores del puerto, la adopción de esta necesaria y justa mejora.

### Otra línea de autobuses

Hoy hemos de registrar una nueva mejora para la ciudad. La empresa de transportes que eventualmente tiene establecido en Arrecife un servicio urbano de autobuses acaba de inaugurar una nueva línea con el siguiente recorrido: Lomo, Mercado, La Molina. Los coches hacen la salida desde el Hospital Viejo, siguiendo las calles Pérez Galdós, León y Castillo, Avenida del Generalísimo, Avenida del Dr. González, coronel Bens, José Antonio, general Goded, León y Castillo y Pérez Galdós.

Nos complacemos en registrar esta nueva mejora

## Continúan los...

(Viene de primera página)

cimas de varios montículos cercanos los campesinos contemplaron con el natural asombro la producción del raro fenómeno.

Para la obtención de esta energía eléctrica fué utilizada una máquina de vapor de un caballo de fuerza que a su vez movía a una dinamo de mil vatios. El vapor necesario para alimentar esta máquina es producido, sin emplear combustible de ninguna clase, por la caldera utilizada días pasados para obtener agua destilada—con agua del mar—aprovechando las condiciones térmicas naturales de la montaña. Pese al deficiente estado de la tubería de conducción—con considerables escapes de vapor—y a la extraordinaria acumulación de sales—la caldera no ha sido limpiada desde que se iniciaron los ensayos—se ha logrado obtener el mencionado fluido con presiones de hasta ocho atmósferas.

La noticia de este segundo ensayo realizado por el señor Pons en el corto espacio de diez días ha producido la natural expectación entre los habitantes de la isla entre los que se hacen los más variados comentarios sobre el posible alcance y trascendencia de estos experimentos en caso de resultar positivos cuando se inicien—como es de esperar—en mayor escala.

De estas y otras interesantes noticias que muy en breve esperamos obtener del entusiasta e inteligente propulsor y realizador de estos trabajos, don Francisco Pons Cano, nos proponemos informar oportunamente a nuestros lectores.

Para nosotros, los periodistas, la «mina» de Timanfaya ha empezado ya a dar sus primeros frutos. Quiera Dios que la «cosecha» sea todo lo espléndida y prometedora que los lanzaroteños deseamos de corazón.

G. T.

urbana, por lo que tiene de beneficiosa para la vida de la población.

## Dentro del ciclo inicial...

(Viene de segunda página)

sueco, para pulverizarlos; 3, Mesa de Biffley, para centrarlos y clasificarlos por densidad; 4, tractor con acciple de dos martillos perforadores y bomba para accionar el agua sobre la mesa Biffley; 5, "jeep" para remolque del tractor y 6, Grupo electrógeno para ser utilizado en estas operaciones.

—Otra pregunta, señor Cortés. Vistos los halagüenos resultados obtenidos en principio por don Francisco Fons respecto a la obtención de agua destilada y energía eléctrica con la pequeña planta piloto instalada en Tinechey de quien usted des algún proyecto en orden a la posible explotación de estos elementos en mayor escala?

—Sí; nuestros proyectos, en este sentido, son amplios y ambiciosos. Pero que con lo que sólo se trata de simples proyectos que, para intentar hacerlos algún día realidad, requiere en una serie de previos y muy completos estudios de diverso tipo, y que requieren también el vencer muchos obstáculos inconvenientes, de cuyos resultados dependerá en definitiva, el éxito o no éxito de esta empresa. Ojalá que todo pueda resolverse a la medida de nuestros deseos. No creo necesario decirle lo que ello podría representar para la economía de esta maravillosa isla de ustedes.

El señor Cortés toma un último sorbo de agua fría—su bebida predilecta—, sonriendo y con su amabilidad de siempre nos dice: Me parece que ya le he dicho demasiado ¿no cree?

Pregúntele algo ahora a don Eduardo.

Y ya estamos frente a frente al ingeniero agrónomo don Eduardo Martínez Silva. Un hombre, inteligente y entusiasta, ferviente enamorado de Lanzarote.

— ¡El señor Cortés no ha querido ser más explícito, mucho menos he de serlo yo que sólo soy un técnico agrícola a quien se ha encomendado determinada misión. De todas formas puedo decirle que desde mi última visita a Arrecife no he cesado un momento de estudiar y efectuar experimentos y ensayos relacionados con la vida agrícola de Lanzarote.

—¿Algún resultado, en principio, positivo?

—En el jardín de un pequeño hotelito de Chamartín de la Rosa hemos realizado una interesante prueba plantando trigo de secano. La primera plantación, cubierta con una capa de arena, de sólo dos o tres centímetros de espesor, después de ser tratada industrialmente. La otra plantación, con tierra vegetal corriente, sin recubrir de arena. El resultado ha sido sorprendente. El trigo cubierto de arena fué plantado el 16 de marzo, y ya espigó el 16 de mayo. De cada grano nacieron de 6 a 10 espigas, y las coñas mostraban un notable endurecimiento de gran utilidad para resistir el viento y los efectos de los petricos.

—Pero en Lanzarote, don Eduardo, no suele haber petricos.

—Pero si los suele haber, y muy frecuentemente, en la Península.

—¿Quiere insinuar usted la posible aplicación de estas arenas en cultivos de la Península?

—Yo no quiero insinuar nada. Pero lo que sí he de decirle es que estos experimentos los pensamos realizar ahora en mayor escala.

—¿Es entonces por lo que tanto se habla aquí de una próxima exportación de seis-cientos toneladas de cenizas volcánicas a Andalucía?

—Posiblemente.

—¿Nada más que posiblemente?

—Nada más. Cuando es trigo recubierto con arena tenía una altura de 95 centímetros, el otro apenas llegaba a los 30. Estos ensayos los vamos a efectuar también con garbanzos, maíz, avena, etc.

Es todo cuanto puedo decirle por el momento. Ya le tendré al corriente de las novedades que en este sentido se vayan produciendo.

Y en este punto terminó nuestra conversación con los señores Cortés Personat y Martínez Silva, a quienes agradecemos su delicada atención para con los lectores de "ANTENA".

GUILLERMO TOPHAM

## Casino de Máguez

SE VENDE madera de riga en tablas, en buenas condiciones. Para informes: Sociedad Casino de Máguez.

## El Puntilla se proclama campeón del torneo cuadrangular «SAN FERNANDO»

### El Unión Lomo venció al Imperial

El domingo se jugó en el Estadio de Arrecife el último encuentro del torneo cuadrangular de fútbol, en disputa de la Copa "San Fernando", en el que han intervenido los equipos locales Puntilla, Torrelavega, Juventud y Lanzarote. En el encuentro final, jugado entre el Puntilla y

Torrelavega, correspondió el triunfo a los azules por el tanteo de 1:0. El partido resultó reñido e interesante logrando los puntillistas su único gol, por medio de Perico, en la primera parte.

Fútbol Escolar

U. Lomo 3 - Imperial 0

## DE INTERES PARA LOS ARMADORES

Antes de vender sus pescados salpescos o secos, póngase en contacto y consulte

precios, a

**OSCAR CABRERA y C<sup>ia</sup>. S. L.**

LONJAS DE PESCADO Y SAL

Calle, San Sebastián, 59 - Teléfono: 5085

Dirección telegráfica: SALPESCA

SANTA CRUZ DE TENERIFE

o a nuestro representante en Las Palmas

**JESUS GARCIA PANASCO**

Calle, Tomás Miller, 7 - Teléfono: 2276

Dirección telegráfica: SALPESCA

PUERTO DE LA LUZ

## Lea ANTENA

### Una espectacular superproducción

Sábado, a las 10'15, estreno en el cine "ATLANTIDA"



## EL MEJOR VIRGINIO

«FLOR DE FUENTES»

# OTRAS NOTICIAS LOCALES

## El jueves llegarán tres catedráticos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Las Palmas

En el avión del próximo jueves llegarán a esta capital tres catedráticos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Las Palmas que formarán parte del tribunal examinador para reválida de cuarto curso, a cuyo examen se presentarán 24 alumnos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife. El primer ejercicio comenzará a las 5 de la tarde del mis-

mo jueves.

También en fecha próxima y por primera vez en nuestro Centro de Enseñanza Media, se celebrarán exámenes de Grado de sexto curso a cuyo fin se desplazará a Arrecife un Catedrático de la Universidad de «San Fernando» de la Laguna.

A estos exámenes se presentarán 14 alumnos.

## Visita del presidente de la Asociación de la Prensa

Hoy llegará a Arrecife el presidente de la Asociación de la Prensa de la provincia de Las Palmas y director del diario «Falange» de aquella capital, don Ignacio Quintana Marrero.

El señor Quintana Marrero es una de las figuras más señeras y relevantes del periodismo canario por lo que en el año 1953 le fue concedida la medalla del Mérito Civil como premio a su brillante y eficaz labor al frente del periódico que dirige y de la institución que preside.

Desde estas columnas le enviamos nuestro más cordial y efusivo saludo de bienvenida.

## ESPECTACULOS

### CINES

#### «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La producción hispanoitaliana de ambiente moderno presentada por «CIFESA»

#### Alta costura

Por Lila Rocco, Mery Martin, Dina Sten, Gustavo Re y Francisco Arezana. Una trama policiaca intrigante y llena de emoción y misterio en una casa de alta costura con elegante desfile de modelos

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10'15

La producción franco-española en easman color titulada

#### El Torero

Interpretada por: Maurice Ronet, Juan Calvo, Fernando Sancho, Suzanne Dehelly, Danielle Darrieux y Pepín Martín Vázquez. Según la novela de Javier H. de Bendoya. Sensacional argumento

(Autorizada mayores)

Sábado, a las 10'15

«Warner Bros» Presenta: La extraordinaria superproducción en Tecnicolor por Ray Milland y Helena Carter.

#### El Último Baluarte

Dos valientes convertidos en rivales por lograr el amor de una mujer. Audaz relato de las más bárbaras traiciones y aventuras en un episodio auténtico de la historia de América

(Todos los públicos)

#### «DIAZ PEREZ»

Miércoles 7'15 y 10'15

El gran film del Oeste de emocionantes luchas

#### Camino de la Muerte

Por el caballista Bob Steele. Amores e intriga

Además el complemento «Campeones de pega» y NO-DO

(Todos los públicos)

## PERDIDA

de un mechero «Ronson» con las iniciales R. C. Se gratificará a quien lo entregue en esta Redacción

Pasta para sopa, marcas:  
«ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Transmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

Reservado para

cerveza «LA TROPICAL»

Próxima agradable sorpresa para todos  
CIGARRILLOS

«CUMBRE»

## Dos reporteros gráficos norteamericanos en ARRECIFE

Tres días han permanecido en Lanzarote los reporteros gráficos norteamericanos Mr. Robert C. Davis y esposa, quienes se proponen filmar una película de largo metraje, en color, sobre las islas Canarias, a cuyo efecto visitarán las principales islas del Archipiélago.

Aquí filmaron algunas escenas campesinas y diversos paisajes marítimos y terrestres, efectuando para ello excursiones al interior invitados por el Cabildo Insular.

Desde Arrecife siguieron viaje a Tenerife.

# Viviendas para humildes **CARNET SOCIAL**

lias marineras canarias, nos hará pronto el regalo de ese bellissimo grupo de 200 viviendas para pescadores que ya se alza majestuoso y elegante, en las inmediaciones de nuestro incomparable puerto de Naos.

La Delegación Nacional de Sindicatos lleva también a buen ritmo la construcción de otro grupo, de 120, en la barriada de los Cuarteles, mientras el Instituto Nacional de la Vivienda, ya en posesión de los solares necesarios, tramita la aprobación del proyecto de un tercer grupo de 100 nuevos edificios.

Nuestra clase media, pues, verá pronto abierto el horizonte de sus posibilidades en orden a la solución de tan delicado problema. Pero junto a este forzoso y obligado reconocimiento de lo mucho y bueno hasta ahora realizado, hemos de reconocer también, por justa contrapartida, la crítica situación que, a este respecto, tienen creadas nuestras clases humildes y menesterosas. En chozas inmundas y chabolas semi-derruidas viven todavía en Arrecife centenares de hermanos nuestros. Medio infrahumano de vida, que rebaja la moral, enturbia las costumbres y degrada la dignidad social del individuo. Hombres, mujeres y niños que, por sus especialísimas circunstancias de penuria económica y ubicación en el extrarradio de la ciudad, se ven a veces privados de los más imprescindibles elementos de asistencia social y sanitaria.

Hace tiempo — mucho tiempo — se habló en Arrecife de la construcción de un grupo de 150 casas ultrabaratitas — por la Dirección General de Regiones Devastadas — para dotar así de viviendas dignas y decorosas a nuestras clases modestas, tal y como se viene haciendo actualmente en numerosos pueblos de España. Creemos que hasta el

(Viene de primera página)

**Ayuntamiento tiene dispuestos los solares necesarios para ello.**

Mas, por las noticias que tenemos, los trámites se vienen efectuando muy lentamente.

Aprovechando la estancia en Lanzarote de nuestra primera autoridad civil y del Movimiento, para quien sabemos es una sentida y constante preocupación el mejoramiento del nivel de vida de las clases humildes, nos hemos atrevido a exponerle este problema, en la seguridad de que él, mejor que nosotros, sabrá comprenderlo y buscarle la solución que en justicia merece. Ellos — y nosotros — se lo agradeceremos eternamente.

## El escritor...

(Viene de séptima página)

mar Rojo Nosotros, en justa compensación, le regalamos varios recortes de prensa en que se habla de su viaje a Canarias y dos fotografías de nuestra isla.

Ya con el barco a punto de desatracar del muelle el señor Foex tuvo tiempo de impresionar todavía unas placas fotográficas sobre la vida portuaria al tiempo que nos decía: Un saludo muy cordial y agradecido de todos para don José Manuel de León Perdomo, ese auténtico y prestigioso deportista, todo amabilidad y simpatía.

Sus últimas palabras se ahogaron en el estridente sonido de la tercera «pitada» del barco. Adiós y buen viaje, monsieur Foex GUITO

**VIAJEROS.** — Marchó a Venezuela, vía Tenerife, don Marcial Marrero Suárez.

—Hicieron viaje a Madrid, don Eduardo Martínez Silva y don José Cortes Personat.

—Llegó de Granada el estudiante de Farmacia don José Tenorio de Páiz.

—También llegaron, de La Laguna, los estudiantes don Antonio García Márquez, don Gonzalo Pérez Parrilla, don Cristin Bethencourt Rocha, don José Espino Alvarado y don José Antonio Rocha Medina.

—Marchó a Las Palmas el Dr. don José Molina Aldana.

**NATALICIOS** — En esta ciudad ha dado a luz un niño, primero de sus hijos, la señora esposa del

comerciante de esta plaza don Ginés Díaz González, de soltera Trini Pallarés Padilla.

**DEFUNCIONES.** — Días pasados dejó de existir en Argentina doña Jeorgina Fosco de Padilla, esposa del secretario del Club Archipiélago Canario de Buenos Aires, persona que gozaba de general estimación y aprecio en la capital del Plata.

A su familia de Lanzarote, y a su esposo don Juan Padilla Martínez, enviamos nuestro más sentido pésame.

**OPERADOS.** — Convaliente de la operación quirúrgica a que fué sometido recientemente en las Palmas, se encuentra el industrial de esta plaza, don Miguel Lloret Pérez

## SE VENDE

en el centro de UGA una casa con 7 habitaciones, 2 almacenes, 2 aljibes con 240 «pipas» de cabida y un cercado de 4 1/2 almudes. También se vende un trozo de viña en LA GERIA, con higueras.

Para informes: **JOSE ALEJO HERNANDEZ,**  
SAN BARTOLOME

Pida en todos los bares

## Agua de Teror

Optica  
**Moncar**

QUIOSCO  
**'La Madrileña'**  
(Avenida del General Franco)

DULCES  
FRESCOS todos  
los días

## CLASES PARTICULARES

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por profesor mercantil titulado.  
Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12

LEA «ANTENA»

¡NO LO OLVIDE!  
«FLOR DE FUENTES»

## LOS REPORTAJES DE HOY

### El ministerio de la Gobernación crea el Servicio de Suscripciones a Periódicos

Para hacer llegar los beneficios de la Prensa a las zonas rurales españolas

El Servicio de Suscripciones a Periódicos, que ha implantado el ministerio de la Gobernación, facilitará la petición y pago de suscripciones a diarios, revistas y publicaciones, y el envío en bloque — sin fajas con direcciones personales — de los ejemplares destinados a una misma población, así como su cobro a través de giro postal. El correo cooperará así a la difusión de la prensa, principalmente en las zonas rurales españolas, con escasa demanda y difícil expansión de tal medio de información y cultura.

El Servicio Postal de Suscripciones a Periódicos se prestará en las estafetas, agencias y cartierías rurales de la Península, Baleares y Canarias que autorice expresamente la Dirección General de Correos, como asimismo en las oficinas de Correos de Andorra, según estén o no cubiertas las necesidades locales de correspondencia, para lo que se recabará informe de la Dirección General de Prensa.

Las empresas interesadas en servirse del correo para tales fines deberán solicitarlo de la Dirección General de Correos y Telecomunicación, que decidirá sobre su inclusión en las listas para los servicios de suscripciones. Las oficinas de Correos facilitarán a las empresas periodísticas cuantas referencias favorezcan el desarrollo y efectividad de estos servicios.

#### UN PAQUETE UNICO PARA LOS SUSCRIPTORES DE LA MISMA LOCALIDAD

Cuando en una misma localidad haya varias suscripciones para un mismo periódico, éste se enviará a la oficina correspondien-

te en un solo paquete; con tantos ejemplares como suscriptores haya, sin poner la dirección de los mismos. El reparto se realizará de acuerdo con la lista de suscripciones en poder de cada cartero distribuidor. Las empresas editoriales cobrarán mensualmente el importe de las suscripciones a través de las cuentas de depósito del giro postal, en las que se ingresarán las cantidades cobradas a los suscriptores.

### Ciento cincuenta mil personas sin vivienda en PARIS

En la capital de Francia hay casi 400.000 mujeres más que hombres

Por si nos sirve de consuelo, sepamos que en París hay ahora mismo 150 mil personas sin hogar y 175 000 mal alojadas. Los franceses dicen que son necesarias grandes operaciones de urbanismo, si se quiere que la capital de Francia siga siendo una gran ciudad moderna.

Pero quizás la noticia más curiosa sea la relativa a sus habitantes. Sepan ustedes que hay en la capital francesa 385.360 mujeres más que hombres.

El prefecto del Sena, señor Pelletier, acaba de dar a la publicidad las siguientes cifras:

5 134.834 habitantes — la octava parte de la población francesa — pueblan las 47 953 hectáreas del departamento del Sena. Es decir, una densidad de 9 340 habitantes por kilómetro cuadrado (la densidad media de Francia es de 72).

París solamente cuenta con 2.850.000 habitantes. Densidad media 27.000. Esta densidad llega en

### Falleció en los E.E. U.U. el profesor Henri Chrétien, creador del CinemaScope

Fué un hombre humilde que alcanzó la gloria por sus propios merecimientos

El 6 de febrero anunció el Centro Médico Walter Reed, Washington, la muerte inesperada del profesor Henri Chrétien, inventor del sistema de lentes anamórfico Hipergonar, a la edad de 77 años. El señor Henri Chrétien permanecía desde hace ya algún tiempo en los Estados Unidos, en casa de su hija y yerno. Aunque había sufrido, hace unos años, una leve hemorragia cerebral,

no había sintoma alguno que indicase su repentina muerte.

A pesar de haber estado ligado continuamente a uno de los adelantos más espectaculares en la técnica cinematográfica — el CinemaScope, por cuya realización había recibido el Academy Award en 1953 — Henri Chrétien no ha pertenecido nunca al tipo de científicos que atraen la atención del público.

Empezó su carrera como aprendiz de impresor a los 12 años, en París, pero continuó sus estudios y se graduó en 1899 en la Escuela Electrotécnica Superior. Dado su vivo interés por la astronomía y la óptica, estudió física y matemáticas, consiguiendo el grado de doctor en dichas ciencias, y llegando a ser catedrático de la Sorbonne.

En 1906 fué designado director de astrofísica del observatorio de Niza, donde pasaría la mayor parte de su vida profesional.

Durante la primera Guerra Mundial, hizo, como miembro del Servicio de Ingeniería de las Fuerzas Aéreas francesas, muchas invenciones, como un colimador para uso de aviación y un periscopio para vehículos blindados.

Este científico inmensable fué uno de los fundadores del Institut d'Optique, donde desarrolló su sistema Hipergonar, basado en el principio de la óptica anamórfica descubierto por Abbe en 1880. Dicho principio permite fotografiar o cinematografiar imágenes comprimidas en sentido horizontal o vertical. El sistema Hipergonar encontró aplica-

(Pasa a séptima página)

ciertos islotes a 76 300

Las damas parisienses suman 2 758 720 contra 2 373 369 caballeros.

Para una población activa de 2 723 630 personas, el departamento del Sena cuenta 1 021 740 obreros, 4 586 agricultores y 4 700 asalariados agrícolas.

Las tres quintas partes de la población del Sena tienen entre veinticinco y sesenta y cuatro años; 340 920 mujeres y 183 920 hombres tienen más de sesenta y cinco años.

174 750 automóviles salieron de las fábricas entre el 1 de enero y el 31 de marzo de 1956 (27 682 más que el año pasado en el mismo tiempo)

33 101 personas están desesperadas... esperando que les pongan teléfono.

Finalmente, conviene saber que hay actualmente en París 239 976 peticiones de piso, que afectan a 875 530 personas, entre las cuales 388.810 son niños. El día 31 de marzo estaban en construcción 59.212 viviendas.

**INTERVIUS DE «ANTENA»**

**El escritor M. Albert de Foex nos ofrece sus impresiones sobre la estancia en Lanzarote de un grupo de cazadores submarinistas de París.**

Piensen volver en el verano del próximo año

En la pasada semana regresaron a París los 15 cazadores submarinistas del Club «Méditerranée» de la capital francesa que, como es sabido, cuenta con más de treinta mil socios y dispone de clubs filiales en Inglaterra, Suiza, Suecia, Bélgica y Grecia.

En el bello y remozado «hall» del vapor «Viera y Clavijo» abordamos al jefe de la expedición, el distinguido escritor y periodista francés M. Albert de Foex, quien en una conversación relámpago nos ofreció sus impresiones sobre la referida excursión.

—Marchamos verdaderamente encantados de nuestra estancia en Lanzarote.

—¿A pesar de ese gran enemigo de los pescadores que se llama viento?

—Sí; a pesar de ello. Porque aunque nuestras capturas no han sido todo lo abundante y copiosas que esperábamos, hemos visto aquí cosas auténticamente maravillosas.

—¿Una de esas cosas?

—Las pequeñas islitas situadas al norte de Lanzarote. ¡Qué paisajes y qué contrastes tan estupendos! En esas bellas zonas de mar fué donde hicimos las mayores capturas. Pese al fuerte viento que azotaba las costas, cogimos allí meros, abades, corvinas, langostas, congrios, sargos, viejas y morenas. Hubo momentos en que nos veíamos obligados a regresar al barquillo para «vaciar» de peces nuestros cinturones. Contribuyó a hacernos allí muy feliz nuestra estancia la presencia del gerente del Parador Nacional, don José Juárez, a quien nunca podremos agradecer en su justa medida todas las atenciones y deferencias

que tuvo para con nosotros. Durante nuestros cinco días de estancia en la hermosa isleta — que bien puesto ese nombre de Graciosa — dispusimos de los servicios de un cocinero de dicho establecimiento hotelero que debe ser un orgullo para la Dirección General del Turismo en España.

—¿Otras excursiones realizadas?

—También visitamos El Golfo, Pechiguera, Punta de Mujeres, La Caleta de Teguis, etc y, por supuesto, las islas de Montaña Clara y Alegranza, durante nuestra permanencia en Graciosa.

—¿Han realizado el film que tenían proyectado?

—Desde luego. Hemos tirado, con reporteros especializados, una película en color de 400 metros, sobre paisajes subacuáticos y terrestres. En nuestra próxima visita a Lanzarote la pensamos exhibir para que ustedes se hagan cargo de las maravillas que esta isla encierra. También obtuvimos unas 1.000 fotografías en color y en blanco y negro.

—¿Es que piensan volver?

—Sin discusión posible. Muchos de nosotros volveremos en el próximo verano por ser esta estación del año, al parecer, la más indicada para la práctica de la caza submarina.

—¿Es cierto que piensa usted escribir un libro sobre esta excursión, como lo hizo sobre la efectuada al mar Rojo?

—Ese es mi propósito. A tal fin tengo recogidos muchos datos y apuntes. He elegido para titularla ese sugestivo y legendario nombre de «Atlántida». También pienso escribir algunos artículos en periódicos y revistas francesas. Con mucho gusto se los

enviaré cuando los tenga concluidos. Y acto segui-



do el señor Foex nos obsequió con varias revistas galas especializadas en caza submarina así como también con cuatro bellísimas fotografías obtenidas en su excursión al

(Pasa a quinta página)

**Falleció en los...**

(Viene de sexta página)

ción práctica en 1927. La primera película realizada según el nuevo sistema—predecesor del CinemaScope—fué «Construire un Feu» de Claude Autant-Lara (1928). Desde aquel entonces no se volvió a oír mucho del procedimiento hasta 1953. La 20th Century Fox, en busca de medios y maneras para no salir vencida en la encarnizada lucha entre el cine y la TV, reparó en un artículo sobre el sistema Hipergonar — ya relegado al olvido desde hacia mucho — del profesor Chrétien. Esta fué la solución. «The Robe» (La Túnica Sagrada), la primera película CinemaScope, venció una grave crisis y abrió el camino hacia nuevos éxitos para la industria cinematográfica. Al estreno de esta grandiosa realización asistió este ya anciano profesor, que, por su modestia, pasó casi inadvertido en medio de tanto esplendor Hollywoodiano. Henri Chétien pudo al fin ser testigo de la enorme revolución originada en el mundo cinematográfico por su descubrimiento.

**EL «TIMPLILLO»**

(Viene de tercera página)

llos canarios que viven allende los mares. Diríase que lo reclaman de allá, para evitar el olvido. Es entonces cuando el más sentido recuerdo de las cosas, que no puerden morir, adquiere resonancia en las maderas flexibles a las manos de un pueblo artesano. Así, lo mismo en serenatas nocturnas que en ágapes de expansión amical, el «timplillo» se encuentra indefectiblemente. Su medio propicio

es el jolgorio. Sin que se preste a la intimidad, su voz «stentórea confía estados anímicos Y lo mismo sirve a quienes carraspean en los primeros intentos, que a quienes llevan los sones populares a los discos y la radiodifusión. Quizás algún día llegue también para él algo así como un renacimiento, y brote entonces, exuberante, su merecido florecer.

**COLEGIO CISNEROS**

CURSILLO DE VERANO

Preparación completa de INGRESO en BACHILLERATO - MAGISTERIO - COMERCIO Informes, Brasil, 17 (La Puntilla)

# ≡ COSAS DE LA VIDA ≡

Más de dos mil periódicos y revistas se editan en Méjico  
De ellos, 193 son diarios

Va en constante aumento el número de periódicos y revistas que se editan en Méjico. En el año 1953 existían 1.250 publicaciones periodísticas y en la actualidad suman 2.312 en circulación.

De ellas, 193 son diarios y 556 aparecen una, dos o tres veces por semana. Sólo 20 revistas y periódicos

se editan en idiomas extranjeros: Inglés, francés y hebreo.

Hay en total 205 revistas especializadas en temas religiosos, entre las que predominan, naturalmente, las publicaciones católicas, ya que Méjico es un país eminentemente católico.

Cerca de 165.000 automóviles se fabrican semanalmente en los EE. UU.

DETROIT — La Industria del automóvil, uno de los factores más importantes en la economía de la nación, está vendiendo sus modelos de 1955 a un ritmo casi igual al de la producción, a pesar del incremento que está experimentando.

La agencia comercial Ward's Automotive Reports dice que la producción de una semana llegará a un total de 164 285

vehículos, y que para hacer frente a las demandas se tratará de llegar a un promedio semanal de 164 mil 500 en determinado mes.

Sin embargo, las Empresas Ford, General Motors y Chrysler, que lanzan al mercado el 95 por 100 de los vehículos del país, informan que las ventas guardan prácticamente el ritmo de la producción.

Según un periódico alemán, la princesa de Mónaco espera un hijo en enero próximo

El diario "Madrid" publica una información fechada en Francfort que dice lo siguiente:

El «B. Z.», publicación alemana del Berlín occi-

dental, informa a sus lectores que, según informes recibidos de Mónaco, la Princesa Grace Patricia Kelly espera un bebé para enero próximo.

Buena oportunidad para los músicos

NUEVA YORK.— En los Estados Unidos se están registrando por famosas orquestas discos en los que no se interpreta la parte del solista. Así, el

auditor del disco puede tocar él mismo el solo y tener la impresión de ser acompañado por una gran orquesta.

«Vendedora» de niños detenida

NUEVA YORK.—Raquel Baker, de sesenta y cuatro años, abuela de diez y siete nietos, tenía por oficio facilitar niños re-

cién nacidos a los matrimonios que deseaban hijos adoptivos. Ha sido detenida después de haber «colocado» a 1.300 bebés.

## Lecciones cortas para niños

### GRAMATICA

#### Diptongos y triptongos

La reunión de dos vocales en una sílaba se llama diptongo. Si en la misma sílaba se reúnen tres vocales, la agrupación se llama triptongo. Diptongos son ia, ue. Triptongos son iai, uei.

Los diptongos se forman con una vocal fuerte y una débil o con dos débiles. Los triptongos se forman de una vocal fuerte y de dos débiles.

Una vocal débil se convierte en fuerte cuando sobre ella recae el acento. Así en país, aí, no forma diptongo.

### GEOGRAFIA

#### Datos sobre los planetas

Los planetas por el orden de su distancia al Sol son: Mercurio, Venus, la Tierra, Marte, los asteroides, Júpiter, Saturno, Urano, Neptuno y Plutón.

Planetas interiores son los que giran entre el Sol y la Tierra; los restantes son exteriores.

Por su tamaño respecto a la tierra son Mercurio, Venus y Marte más pequeños que la Tierra; Júpiter 1.500 veces mayor; Saturno, 865; Urano, 75, y Neptuno, 86.

Tardan en dar una vuelta al Sol: Mercurio, 88 días y Venus, 224. La Tierra un año; Marte 2 años; Júpiter, 12; Saturno, 29; Urano, 84, y Neptuno, 164 años.

### AGRICULTURA

#### Los vegetales y sus alimentos

Los vegetales buscan su alimento en la tierra y en el agua. Por las raíces extraen los alimentos que se encuentran en el suelo, y las hojas les sirven para absorber los gases contenidos en la atmósfera.

Las sustancias indispensables para la vida de las plantas son: el agua, el nitrógeno, el ácido fosfórico, la potasa, la cal, el azufre y el hierro.

A éstas hay que añadir el oxígeno y el ácido carbónico, pero estos dos gases abundan en la atmósfera.

Cuando uno solo de dichos elementos falta en un suelo o existe en corta proporción, las plantas se dan mal en él.

### FISICA

#### Punto de fusión de algunos cuerpos

A cada cuerpo corresponde una temperatura fija de fusión, llamada punto de fusión, temperatura que no cambia mientras dura la fusión del cuerpo.

|                     |                   |            |         |
|---------------------|-------------------|------------|---------|
| El hielo se funde a | 0° grados Celsius | El zinc    | a 450°  |
| El aceite           | a 3°              | El bronce  | a 900°  |
| La manteca          | a 30°             | La plata   | a 1000° |
| La cera             | a 65°             | El cobre   | a 1050° |
| El azufre           | a 115°            | El hierro  | a 1250° |
| El estaño           | a 285°            | El oro     | a 2000° |
| El plomo            | a 335°            | El platino | a 2005° |

Reservado para

cerveza «LA TROPICAL»

Optica 'Moncar'